DIARIO DE SESIONES

Página 6184 6 de octubre de 2025 Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

SESIÓN PLENARIA

13. Pregunta N.º 102, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a valoración de la actual situación de los servicios públicos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0102]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto número 13 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 12, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a valoración de la actual situación de los servicios públicos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Presidenta, muchas gracias. Buenas tardes.

Hoy traemos el Grupo Parlamentario Socialista un tema que nos afecta a todos y todos los ciudadanos de Cantabria, los servicios públicos de nuestra región.

De esto quiero preguntarle, señora presidenta, de la gestión de su gobierno respecto a esos servicios públicos, que deberían protegernos, que deberían educarnos y que deberían cuidarnos. ¿Qué valoración hace de la actual situación de los servicios públicos de Cantabria?

Seguramente, en su respuesta escuche, que están mejor que nunca, no es la primera vez que lo dice, quizás no estoy tan seguro, reconozca que algo, alguna cosa falla, pero de lo que sí estoy seguro es que, de hacerlo, pues la culpa la tendrá o el anterior Gobierno, PRC-PSOE o la culpa la tendrá el comodín de la llamada, que suele ser, pues Pedro Sánchez.

Como decía, los servicios públicos como sanidad, educación, servicios sociales, empleo, son servicios que deberían ser prestados de la mejor manera posible y protegernos. Pero no es así, bajo este gobierno del Partido Popular, bajo nuestro punto de vista, estamos viendo y viviendo otra cosa, porque le pediría que lo admita, usted no cree ni apostará nunca por unos servicios públicos de calidad. Y me explico, usted apuesta por la privatización de todo lo público que se pueda, pero antes para poder una tener una excusa de cara a la opinión pública que evidentemente esto, la opinión pública no le gusta, dejan caer los servicios públicos poco a poco, y, así pues, acaban diciendo que la privada pues lo gestionará mejor, que no hay más remedio, como hacen en Madrid, para acabar que la sanidad y la educación, pues esté gestionado en la mitad por manos privadas. Intentan que se mensaje cale poco a poco en la gente, como simple digo, como lluvia fina, poquito a poco, que vaya calando. Les encantan frases como colaboración pública - privada, externalización, con tal de no llamar a las cosas por su nombre, porque muchas veces hablan de esos términos, pero muchas veces estamos hablando de realmente de privatizaciones.

Quienes creemos y apostamos por lo público, quienes hacemos uso, cuando lo necesitamos, lo vemos cada día, pues de primera mano; hablando con los profesores de nuestros hijos, hablando con el enfermero en el ambulatorio que nos extrae sangre, hablando con el médico que atiende a un familiar en cualquiera de los hospitales de Cantabria, con la vecina desesperada, porque su hijo con depresión aún no ha sido atendido por un especialista -de lo que luego le hablará el Sr. Pesquera- y la sanidad, en que esto es el mejor ejemplo

Y miren, los servicios públicos son potentes herramientas para corregir desigualdades y proteger a quienes más lo necesitan, como bien dice Joseph Stiglitz, premio Nobel de Economía, ese señor que usted no fue a ver al Palacio de la Magdalena, para recoger el premio honoris causa de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo-porque se ve que tenía mejores cosas que hacen en un mitin de Feijoo en Murcia. Pues lo que decía este señor, este Premio Nobel de Economía, no, no es que lo diga yo, "los servicios públicos son esenciales para garantizar igualdad de oportunidades y justicia social. No son un gasto, son una inversión en la sociedad". Lo que le pedimos, presidenta, por tanto, es priorizar a las personas por encima de los números y reconocer que los servicios públicos son una inversión en la justicia social y repito justicia social. Mire Cantabria tiene recursos, tiene dinero, tiene un presupuesto potente, es una de las comunidades autónomas mejor financiadas de España. Lo único que falta es un Gobierno, evidentemente, que ponga las personas en el centro y eso usted no lo hace.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta a la presidenta del Gobierno. La Sra. Sáenz de Buruaga.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6185

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Desde luego, señor diputado, ya me ha cogido usted el truco. Efectivamente, ¿cuál es la situación? Pues no, la ideal no la mejor que nunca en la historia porque tenía que ser todavía mucho mejor, pero desde luego mucho mejor, muchísimo mejor que cuando gobernaban ustedes.

Hoy se ha marcado usted, alguien lo ha dicho aquí antes y yo lo repito, un Umbral en todo, en toda regla ¿no? intentando vender su libro, intentando vender ese libro del caos, de la privatización, de los recortes, que viene la derecha a llevarse por delante todos los servicios públicos, ese libro que ya nadie les compra porque desgraciadamente unos y otros digo sobre todo por la parte que a ustedes les tocan, han gestionado los servicios públicos durante demasiados años y ya sabemos lo que dejaron, muchos renglones torcidos.

Hoy nos ha quedado claro que no tienen ustedes memoria, que no tienen ustedes propósito de enmienda, que no les importa para nada a nuestros servicios públicos y que con su pregunta busca usted cualquier cosa, seguir polarizando, seguir crispando, seguir metiendo, miedo, pero no respuestas.

A usted le da igual el dato mientras tenga relato, como decimos aquí tanto y le da igual lo que yo le diga en esta tribuna. Es más, empiezo a tener esa triste sensación de que piensan ustedes que cuanto peor le vaya a la sanidad, peor vaya a la educación, peor vaya la atención a la dependencia mejor les irá a todos ustedes, pero tengo que decir que se equivocan y mucho.

Los servicios públicos son una prioridad de este Gobierno y eso no es un relato, eso es lo que reflejan los datos. Voy a ver si le convenzo y en el minuto que le queda me contesta, pero me contesta a estos, a las cifras, sí, sí a lo que preguntan.

Presupuesto de Salud para el año 2026, 1.312 millones, un 23 por ciento más, 23,1 por ciento más que lo que ustedes destinaron en el año 2023. Escúcheme bien, 247 millones de euros más dedicados a la sanidad que el último Gobierno socialista regionalista.

Presupuesto de Educación, 779,7 millones, un 18 por ciento más que en el año 2023, 119 millones de euros más a la educación pública y a la concertada, que, en el año 23, incluyendo los 16 millones para los docentes, ahí están en el presupuesto para cerrar un acuerdo, un acuerdo que el Partido Socialista nunca firmó y que además no quieren que se firme. Vamos a decir las cosas como son.

Presupuestos de Servicios Sociales, 328,7 millones, 18,8, un 19 por ciento más que en el año 23; 52 millones de euros más para la atención a la dependencia y los servicios sociales que el último presupuesto del bipartito. En total, 417 millones de euros más en políticas sociales. Una apuesta sin precedentes.

El 73 por ciento del presupuesto para el año próximo va destinado a sanidad, educación y a servicios sociales, más de 7 de cada 10 euros para financiar y seguir mejorando nuestros servicios públicos. Pero ¿me habla usted de deterioros, me habla usted de recorte, me habla usted de privatizaciones, me habla usted de personas. me habla usted del servicio público?

Mire, le voy a decir una cosa, una cosa es llenarse la boca con los servicios públicos y otra muy distinta pagarlos, y eso es lo que siempre hacen los Gobiernos del Partido Popular. Esa es diferencia Sr. Iglesias, ustedes les interesaban bastante más las empresas públicas o los fondos de reptiles dentro de las empresas públicas, nosotros a los servicios públicos.

Y sí, hoy Cantabria disfruta de ratios de alumnos por aula nunca conocidos, invertimos en centros de enseñanza, tenemos una formación profesional modélica, conectada con las empresas, y la Universidad tiene garantizada su financiación con estabilidad y suficiencia financiera la que nunca tuvo con ustedes.

Hablemos de Sanidad, último barómetro sanitario, nos sitúa en tercera posición de España en satisfacción global con el funcionamiento de nuestro sistema sanitario público. ¿Ve que lejos qué lejos está su discurso de la realidad de Cantabria y de la realidad que viven los cántabros? ¿Pero usted sabe cómo dejaron las listas de espera con récord sobre récord, el número de pacientes y de demora? Ahora hay récord, claro que hay récord, pero de actividad asistencial y ahora hay recortes claro que hay recortes porque hemos recortado el número de pacientes que esperan, y el tiempo que esperan como nunca antes, en el servicio público de salud, en la valoración de la discapacidad, con la atención de la dependencia.

Podría hablarle de cantidad de cosas, protonterapia, hospitalización domiciliaria pediátrica, plan de salud digital, de los programas de cribado de cáncer, que ustedes dejaron tiritando y empantanados, o de los médicos que hoy salen a la calle lamentando y quejándose en contra de ese estatuto marco y de su política de recursos humanos. No hay servicios públicos sin empleados, sin trabajadores, sin servidores públicos no lo olviden, y los médicos son fundamentales, como todos los profesionales que trabajan en la sanidad.



DIARIO DE SESIONES

Página 6186

6 de octubre de 2025

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

No se preocupen, nuestros servicios ahora sí están en buenas manos y lo mejor que puedan hacer ustedes, si de verdad les importan es, primero aprobar y apoyar el presupuesto de este Gobierno, y después defendernos donde hay que defenderlos y delante de quien hay que defenderlos, abandonen el seguidismo a Sánchez, dejen de respaldar esa política del privilegio para unos pocos, que lo único que hace es sacrificar los fondos que necesitamos los demás para sostener nuestros servicios públicos.

Ustedes lo aguantan todo y lo defienden todo, indultos, Ley de Amnistía, chantaje de un prófugo de la justicia, el cupo separatista, la condonación de la deuda, que ha pactado Sánchez con Ezquerra; acuerdos que tienen nefastas consecuencias sobre la financiación de las comunidades autónomas y sobre nuestros servicios públicos.

No engañen más a los cántabros, porque tiene una financiación...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): No se preocupe que (...) va a tener usted.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáez de Buruaga Gómez): ... autonómica justa, los derechos de los ciudadanos y los servicios públicos se recorten.

Yo creo que su preocupación, señoría...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Termine presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): ... cuando los socialistas cántabros se oponen, como hacen otros socialistas, de verdad, a esos acuerdos que firma Sánchez con los separatistas y los independentistas.

Gracias.

LA STRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Sra. Buruaga, lo de que se caiga todo, que ya lo levantamos nosotros no lo dijo ningún socialista, lo dijo un tal Montoro ¿le conoce, ¿verdad? Bien.

Y sí, le repito el final de mi intervención, Cantabria tiene recursos, tiene dinero, se lo he dicho en mi primera intervención, los servicios públicos se sostienen principalmente gracias a la financiación que llega del Estado. Y en este sentido Cantabria le he dicho en mi primera intervención que las comunidades autónomas mejor financiadas, y es cierto, tiene razón usted en algo, hay más presupuesto en sanidad y hay más presupuesto en educación en Cantabria, pero ¿dónde acaba parte de ese presupuesto? En gran parte en empresas privadas que acaban gestionando servicios que son públicos.

Y ha dicho otra cosa cierta, ha dicho otra cosa cierta, todos hemos gobernado Cantabria, hay que recordar que, hay que recordar que...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Hay que recordar que en los 16 años de Gobierno del PRC-PSOE, entremedias gobernó su partido, el Partido Popular, usted fue consejera de Sanidad y aunque no recuerde un tal Nacho Diego era el presidente de la Comunidad Autónoma de Cantabria, con mayoría absoluta además gobernaron y fue usted, como consejera de Sanidad quien semi privatizó el Hospital Valdecilla, con un, con un director del hospital que está sentado en el actual consejo de Gobierno. ¿A quién quieren engañar ustedes? además, ¿sabe quién pagó Valdecilla? Ya que hablaba antes ¿usted? No.

Ustedes ven números en cada decisión que toman, que no son números son personas, son vidas, ustedes ven clientes, ustedes ven clientes y Sra. Urrutia, cuando tenga su turno de palabra ya usa usted la palabra, lo que es una vergüenza es que esté constantemente hablando cuando no le toca.

Sra. Buruaga se lo digo de nuevo, Cantabria necesita que apueste por los servicios públicos, cosa que no está haciendo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Dep.Legal:	ISSN:
SA-8-1983	2171-6951
	, ,